

Para Publicación Inmediata: 5 de diciembre 2023

Contacto: Ivonne Rodriguez, ivonnerodriguez@las-americanas.org

Organizaciones de Texas Destacan el Daño del Proyecto de Ley Senatorial 4 en Comunidades Migrantes y de Color

Puede encontrar una grabación de la conferencia de prensa en inglés [aquí](#)

TEXAS— Antes de la firma del Proyecto de Ley Senatorial 4 por parte del Gobernador Abbott, un grupo de expertos legales, defensores de inmigración y organizaciones religiosas de todo Texas se reunieron con prensa nacional y local para discutir las implicaciones legales de la ley senatorial 4 y cómo SB 4 afectará a miles de individuos, familias y niños que buscan refugio y asilo, así como comunidades de color en Texas y Nuevo México.

Durante la cuarta sesión legislativa especial, la Cámara de Representantes de Texas aprobó dos proyectos de ley antiinmigrantes, el Proyecto de Ley Senatorial 4 y el 3. La SB 4 autoriza a cada una de las fuerzas del orden en Texas a arrestar, y da potestad a los jueces para ordenar la expulsión de cualquier persona sospechosa de haber ingresado al estado sin papeles. Se espera que la SB 4 sea firmada pronto por el gobernador Abbott. Durante la conferencia de prensa, los oradores instaron al Departamento de Justicia a intervenir y asegurarse que la SB 4 no se implemente. Una persona potencialmente afectada por la SB 4 compartió su historia y experiencia como texana y miembro de la comunidad.

“Si se convierte en ley, la SB 4 dañará directamente a las personas que buscan asilo, a las comunidades de color y nuestra democracia. En toda política partidista sobre inmigración, es indispensable que reconozcamos que los inmigrantes también somos seres humanos”, **dijo Katia Elisea-Escobar, miembro de la comunidad con Woori Juntos.** “Tenemos familia, amigos, sueños y aspiraciones, como todos los demás, queremos ser felices y estar seguros. Instamos a los funcionarios electos a reconocer esto y detener inmediatamente la implementación de la SB 4”.

“Nuestro sistema de inmigración no funciona, y la SB 4 sólo empeorará las cosas, oprimiendo aún más a la gente y empujándolos a las sombras. Si se promulga, otorgará inconstitucionalmente a las autoridades estatales la autoridad para deportar personas sin el debido proceso, lo que conducirá a una mayor discriminación racial de las comunidades de color en todo el estado”, **dijo Adriana Piñon, directora legal de la ACLU de Texas.** “El sufrimiento que los líderes de Texas están dispuestos a infligir a los inmigrantes en su esfuerzo por anular la ley federal de inmigración debería dar a todos los tejanos, independientemente de sus antecedentes o afiliación partidista, motivos de preocupación. Nuestras comunidades merecen algo mejor que la excesiva vigilancia policial, el acoso y la crueldad como política”.

“Las personas de color, independientemente de su ciudadanía, ya están perfiladas racialmente y están excesivamente vigiladas, y la SB 4 faculta a las autoridades locales para seguir pisoteando nuestros derechos. Cada momento del día, las comunidades negras y de color son criminalizadas, ya sea por ICE, las autoridades estatales y locales, la seguridad escolar y los vigilantes”, **dijo Tsion Gurmu (ella/ella), Director Legal de la Alianza Negra por una Inmigración Justa (BAJI en inglés)**. “Históricamente, la criminalización de los negros en Estados Unidos se ha utilizado como herramienta para mantener un sistema de supremacía blanca. La SB 4 y otras políticas racistas históricas como Jim Crow, la Guerra contra las Drogas, las Leyes de 1996 y las políticas de Ventana Rota tienen como objetivo criminalizar, sembrar miedo y limitar el movimiento de los negros y morenos en Estados Unidos. La única solución real para la criminalización es la abolición. Uno de los primeros pasos es invertir en la policía y las prisiones, también en modelos de seguridad impulsados por la comunidad”.

"La SB 4 viola los derechos constitucionales de los individuos, ignora la seguridad de las comunidades de Texas y fomenta la discriminación contra las personas de color", **dijo Jennifer Babaie, directora de Defensa y Servicios Legales del Centro de Defensa de Inmigrantes de Las Américas**. "Cualquier legislación que no tenga en cuenta las necesidades y experiencias únicas de las comunidades migrantes e inmigrantes sólo empeorará los problemas sistémicos que aún persisten en nuestro país y nuestro proceso de inmigración. Las organizaciones en Texas están preparadas para utilizar todos los recursos disponibles para proteger a las familias de la SB 4 y sus violaciones en contra de los derechos civiles. Por ello no daremos marcha atrás".

“Los defensores de este proyecto de ley han dicho durante mucho tiempo que la SB 4 no afectará a las personas en todo el estado, pero esa no es la realidad. La ley permite procesar a personas, sin importar dónde ingresaron a los Estados Unidos. Este esquema significa que la aplicación de estos delitos sigue siendo una posibilidad abierta en todo el estado: comunidades desde El Paso hasta Brownsville o incluso Amarillo”, **dijo Aron Thorn (él), abogado principal del Programa Más Allá de las Fronteras con Texas Civil Rights Project**. “La verdadera intención de la SB 4 es sembrar miedo e impedir que la gente viva abiertamente en el estado de Texas. Cualquier encuentro policial, ya sea una detención o una interacción consensuada, podría dar lugar a investigaciones inadmisibles sobre el estatus migratorio de alguien y llevarlo al proceso de deportación. Esta ley es peligrosa e inconstitucional: la gente no merece vivir con miedo”.

“La SB 4 solidifica efectivamente la Operación Lone Star y la posición de guerra de Texas en la frontera de manera indefinida. Para una comunidad que está compuesta por más del 80 por ciento de mexicanos americanos, una comunidad que una cuarta parte es nacida en el extranjero, una comunidad que una y otra vez ha mostrado sus credenciales como una comunidad acogedora, la SB 4 es una amenaza tóxica e insultante”, **dijo Dylan Corbett, director ejecutivo del Hope Border Institute**. “La administración Biden necesita tomar medidas mucho más activas y agresivas para hacer retroceder esta ley y toda la Operación Estrella Solitaria, constitucionalmente dudosa”.

##